
16. JANUAR 2022

WAS IST DIE SACHE HINTER DER SACHE? 
LASS DICH VON DER GNADE FINDEN  

- Simi Speck - 

BIST DU NEU IN DER CHRISCHONA FRAUENFELD?  
Wenn du zum ersten Mal in unseren Gottesdienst gekommen 
bist, dann laden wir dich ein, nach dem Gottesdienst zur Info-
Theke zu kommen. Wir möchten dich kennenlernen und dir ein 

Willkommensgeschenk machen. Besuche auch unsere Webseite 
www.chrischona-frauenfeld.ch  

oder ruf uns an unter 052 721 24 61.

Sonntag 16. Jan 12:00 Street Food 
  18:30 SoDa Jugendgottesdienst  
Montag 17. Jan 09:00 Stadtgebet 
Donnerstag 20. Jan 14:15 Senioren Bibelkreis 
  16:15 Kids Fussball-Training (Schulanlage Langdorf ) 
Freitag 21. Jan 19:30 Gebet für die Jugend 
  19:30 TC - Teenagerclub - Event 
Sonntag 23. Jan 09:00 Gebet für den Gottesdienst  
  09:15 1. Gottesdienst mit Livestream 
  10:45 2. Gottesdienst mit Kids- und Teensprogramm und 
   Livestream 
  12:00 Street Food



LASS DICH VON DER 
GNADE FINDEN

Was ist die Sache hinter der Sache? Was 
ist die Sache hinter der Sache mit deinem 
Schlagloch? Und wenn du beginnst solche 
Fragen zu stellen, merkst du schnell wie 
tief manche Sachen sind. Und vielleicht 
begegnen dir auf diesem Weg Gedanken 

wie diese: 
#Bin ich genug 

#Bin ich etwas wert 
#Bin ich angenommen 

#Bist du für mich 

Wir alle haben diese Schlaglöcher, aber da 
gibt es Menschen, die sind intensiv mit 

Jesus unterwegs und die gehen an einen 
anderen Ort. Sie verstecken nicht, sie 

werden nicht unsicher und sie erzählen 
sich auch keinen falschen Narrativ. Sie 

gehen an einen Ort, wo ich finde das führt 
zu den besten Entscheidungen. Zur Gnade 

Gottes.  

Gnade und Friede 

Paulus und Timotheus, Knechte Christi 
Jesu, an alle Heiligen in Christus Jesus in 

Philippi samt den Bischöfen und Diakonen: 
Gnade sei mit euch und Friede von Gott, 

unserm Vater, und dem Herrn Jesus 
Christus! (Philipper 1,1-2)  

Gnade sei mit euch und Friede von Gott, 
unserm Vater, und dem Herrn Jesus 

Christus! (Römer 1,6)  

Gnade sei mit euch und Friede von Gott, 
unserm Vater, und dem Herrn Jesus 

Christus! (1.Korinther 1,3) 

2.Korintherbrief, Galaterbrief, Epheserbrief, 
Kolosser, Thessalonischer, 2. Timotheus, 

Titus, Philemon - Gnade und Friede mit 
euch.  

Wie wäre es, wenn wir alles mit „Gnade 
und Friede mit dir“ beginnen würden? Das 

Wort Gnade das er hier nutzt ist ein 
griechisches Wort. Es ist das Wort χάρις 

(Gnade). Die Standard Begrüssung in 
einem Brief damals war χαίρειν (Grüssen). 
Seine Briefe fingen nicht mit der Standard 

Begrüssung χαίρειν an, sondern mit 
χάρις. Eine kleine Umstellung mit so einer 

tiefen Bedeutung. 
#Gnade- unverdiente, göttliche Hilfe, die 
den Menschen für ihre Wiederherstellung 

oder Heiligung gewährt wird.  
#Gnade- Ich empfange etwas, das ich 
nicht verdient habe und immer steht 

jemand dahinter.  
#Gnade- der einzige reine Ausdruck der 

Liebe Gottes 

Aber Achtung, wenn wir nicht vorsichtig 
sind, behandeln wir Gnade wie eine „du 
kommst aus dem Gefängnis frei“- Karte 
oder besser gesagt „Du kommst aus der 
Hölle frei“- Karte. Dieser Ansatz ist nicht 
falsch, aber greift zu kurz. Das ist noch 
nicht alles, was Gnade kann. Die Grösse 
der heiligenden Gnade liegt in Gottes 

unglaublichem lebenslangem Engagement, 
uns ganz, heilig und geistlich gesund zu 

machen. 

 Und er streckte die Hand aus, rührte ihn 
an und sprach: Ich will's tun, sei rein! Und 

sogleich wich der Aussatz von ihm.  
(Lukas 5,13)  

Er berührte ihn, bevor er ihn heilte. Hier 
erleben wir etwas von Gnade. Das Wunder 
der Heilung offenbart die Macht von Jesus. 



Aber die Berührung des Aussätzigen 
offenbart die Gnade.  

Das nächste Wort Friede. Wieder ein 
griechisches Wort εἰρήνη (Frieden). Aber 
die Bedeutung kommt vom hebräischen 

Wort Shalom. Das hebräische Verständnis 
von Shalom ist weit mehr als nur die 

Abwesenheit von Konflikten oder Streit. 
Shalom ist die Gegenwart der Güte Gottes. 

Es ist die Präsenz von Ganzheit, 
Vollständigkeit. Ganz heil-sein.  

Ich weiss nicht wie es dir geht, aber ich 
sehne mich nach Gnade und Frieden, ich 

sehne mich nach Menschen mit Gnade und 
Frieden in meinem Umfeld, die das leben, 

die das aussprechen. Ich muss es hören, ich 
muss es erleben, ich muss daran erinnert 

werden. Ich muss das erleben. 

 Gnade ans Licht bringen 
Und nun siehe, durch den Geist gebunden, 
fahre ich nach Jerusalem und weiß nicht, 
was mir dort begegnen wird, nur dass der 
Heilige Geist mir in allen Städten bezeugt, 
dass Fesseln und Bedrängnisse auf mich 

warten. Aber ich achte mein Leben nicht der 
Rede wert, wenn ich nur meinen Lauf 

vollende und das Amt ausrichte, das ich von 
dem Herrn Jesus empfangen habe, zu 

bezeugen das Evangelium von der Gnade 
Gottes. (Apostelgeschichte 20,22-24)  

Paulus verlässt Ephesus, er hinterlässt 
viele Freunde und es reist ihm das Herz 

raus. Bezeugen ist das Wort martys 
bedeutet Informationen ans Licht bringen. 

Ich bin hier, um auf die Gnade Gottes 
hinzuweisen. Die Gnade ist die ganze Zeit 

da und um dich herum. Manchmal benötigt 
es einfach jemanden, der das Licht an 

macht. Vielleicht verändert die Gnade dein 

Wozu und Wie. Vielleicht verändert die 
Gnade dein Trigger. Vielleicht hat die Gnade 
Auswirkungen auf dein Schlagloch? Leider 

ist es oft so: Anstatt ganz, heilig und 
spirituell gesund zu werden, bleiben wir auf 

dem Weg, eine zerbrochene, mit 
Schlaglöchern beladene Art zu leben, die 
kurz davor steht, Sinklöcher für alle zu 

erschaffen, die mit dir in Kontakt kommen.  

Was könnte dich von der Gnade zurück 
halten? 

#Nicht, nachdem was ich getan habe… 
#Nicht, nachdem was mir angetan wurde…

#Nicht, nachdem wie mein Leben geworden 
ist.  

Gnade und dein Schlagloch 

Die Gnade Gottes hat eine grosse 
Sehnsucht dich ganz, heilig und geistig 

gesund zu machen. Die Gnade Gottes hat 
eine Sehnsucht dein Schlagloch wieder 

ganz zu machen.  

Weil diese Gnade diese Gedanken 
beantwortet: 

#Bin ich angenommen 
#Bin ich genug 

#Bist du für mich 
#Bin ich etwas wert 

Mit der Gnade…hast du  

nichts zu beweisen 

nichts zu verlieren 

nichts zu verstecken 

Denn die Gnade wird dich finden. Sie wird 
dich berühren, da wo du bist. Sie wird dein 
Schlagloch berühren und sie wird dir helfen 
ganz, heilig und geistig gesund zu werden. 



SPENDEN VIA TWINT 
TWINT ist die Bezahl-App der Schweizer Banken. Lade TWINT jetzt herunter, scanne 

den gewünschten QR-Code mit deiner TWINT App und spende – einfach und bequem. 
Du kannst zwischen 3 Beträgen wählen. Damit nicht der falsche Betrag eingelesen 

wird, empfehlen wir dir, den gewünschten QR Code nah zu scannen. Es werden keine 
Absenderdaten übermittelt. Vielen Dank. 

Chrischona Frauenfeld, Ringstrasse 2, 8500 Frauenfeld, Tel.: 052 721 24 61 Email: 
sekretariat@chrischona-frauenfeld.ch / www.chrischona-frauenfeld.ch  

Konto: Thurgauer Kantonalbank, 8570 Weinfelden, Kontoinhaber: Chrischona Schweiz, 
Chrischonarain 200, 4126 Bettingen, BIC: KBTGCH22XXX Gemeindekonto (allg. 

Ausgaben): IBAN: CH33 0078 4152 0463 8580 3

FR 20.– FR 50.– FR 100.–

FRAGEN ZUM NACHDENKEN 

#Was ist die Sache hinter der Sache bei deinem Schlagloch? Was für tiefe Gedanken 
kommen da zum Vorschein?  

#Wie verstehst du Gnade? Hilft dir eine Definition oder eine Geschichte mehr? 

#Wie verstehst du Frieden? Wo sehnst du dich nach Frieden? Nach ganz heil 
werden?  

#Was löst Gnade in deinem Leben aus? Wie kannst du sie erfahren? 


